



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Proyecto de Declaración

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De interés legislativo la
celebración del Bicentenario del Banco de la Provincia de Buenos Aires que se
conmemora el 6 de septiembre de 2022.

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

El 6 de septiembre de 1822 el Banco de la Provincia de Buenos Aires (BAPRO) se constituye en el primer banco de Hispanoamérica, y también en el Banco que imprimió el primer billete argentino. En la actualidad, es un emblema de la banca pública en nuestro país, que financia con más de \$70 mil millones anuales el crecimiento de familias, Pymes, microemprendedores y municipios.

En efecto, el 6 de septiembre de 1822 se abrieron al público las puertas para iniciar las operaciones habituales. Ese mismo día, se emitieron los primeros billetes de banco argentino, impresos especialmente en Buenos Aires, cuya plancha también se incorporó al acervo histórico de la institución. En el anverso de esa plancha se conservó el grabado hecho en 1786, de una estampa de Nuestra Señora del Rosario, proclamada en 1990 como patrona del Banco de la Provincia de Buenos Aires.

La historia previa a ese día nos señala que el gobierno bonaerense encabezado por el brigadier general Martín Rodríguez, dedicó gran parte de su gestión económica de 1821, a ordenar la deuda pública del disuelto Estado Nacional, y los bienes y recursos de la provincia. Al comenzar 1822 se convocó en Buenos Aires una reunión vecinal, para discutir el proyecto de establecer un Banco, sus posibles funciones y su organización.

La reunión se celebró el 15 de enero de 1822, al atardecer, en la sede del Consulado de Buenos Aires (actual calle San Martín 137). El Ministro de Hacienda doctor Manuel José García, había cursado las invitaciones y asumió la presidencia. Se acordó en ella constituir un banco de giro, y organizarlo como sociedad anónima privada, con el nombre de Banco de Buenos Aires, aunque también se lo conoció popularmente como "Banco de Descuentos".

Este primer banco, era también la primera Sociedad Anónima Argentina, en este caso con promoción estatal y capital privado, que alcanzó a un millón de pesos moneda metálica.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Entre los accionistas fundadores había nombres representativos de sectores muy diversos: los Anchorena, Bernardino Rivadavia, Juan Manuel de Rosas, Vicente López y Planes, el sacerdote Domingo Belgrano (hermano del creador de la bandera nacional), Félix Castro, el general Juan Florencio Terrada, los Parish Robertson (promotores de la inmigración escocesa); los británicos Brittain, Miller, Stewart, Cartwright; e italianos, franceses, españoles, alemanes...; hacendados, comerciantes, militares, profesionales, clérigos...

Este amplio entendimiento que dio vida al primer Banco Argentino, ha consolidado la base de sustentación, que permite a la entidad superar las crisis sufridas en años posteriores.

En 1856 el BAPRO otorgó el primer crédito hipotecario del país, a partir de entonces con su financiación se concretó el sueño de la casa propia de miles de familias. En 1941, desarrolló el primer crédito pensado específicamente para la actividad agropecuaria. En el 2015, creció en la colocación de créditos y la asistencia al sector agropecuario de la provincia de Buenos Aires. El total otorgado durante todo ese año alcanzó los \$21.490 millones, 57% por encima de lo registrado en igual período del 2014. Actualmente, se constituye en la primera entidad de microcréditos del país, con más de 160 mil préstamos a la economía social.

En 1863 se abrieron las primeras 3 sucursales del Banco; hoy son más de 420. En 2013 se inició un plan de remodelación que lleva refaccionadas íntegramente 80 sucursales para hacerlas más amigables y funcionales. Para este año, cuando el Banco cumpla los 200 años, se prevé cumplir con el total de las Unidades de Negocio.

En 1969 incorporó la informática a la operatoria bancaria y en 1989 comenzó a operar la primera red de cajeros automáticos que actualmente ronda las 1.700 unidades, la mayor del país. Desde 2013, viene incorporando más tecnología de avanzada y consolida el reciente desarrollo de la Banca Internet



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Provincia, para que se puedan realizar todas las operaciones las 24 horas, los 365 días del año. Ya son más de 870.000 los usuarios de BIP y más de 185.000 los de BIP Móvil.

En 2014 se renovó con Espacio Provincia, un nuevo canal financiero diseñado exclusivamente para responder a las necesidades de las Pymes radicadas en agrupamientos industriales pequeños y medianos, en nichos de mercado que carecen de presencia bancaria.

También se certifican sus sistemas informáticos, los controles de seguridad y los procesos de la Gerencia de Comunicación Corporativa, tres áreas que obtuvieron la certificación IRAM ISO-9001. Y el Banco se acerca más a la gente con la apertura de nuevos canales de comunicación alternativos como Twitter, Facebook, Youtube, Pinterest e Instagram, además de consolidar el espacio buenosairesdemujer.com.

El Banco de la Provincia de Buenos Aires, a través de sus transformaciones patronales o empresariales, y sus consecutivas leyes orgánicas, ha estado siempre sustentado por la confianza de su clientela, constituida por el conjunto de los intereses económicos y comunitarios bonaerenses. Sustentado también por el esfuerzo perseverante de su personal, que ha sido el precursor de esta actividad en nuestro país, y hace constante escuela de perfeccionamiento, capacitación y ejemplo a tantos otros bancos que mucho han aprendido del "Provincia".

Como bonaerenses estamos muy orgullosos y orgullosas del presente que está viviendo Banco Provincia en el año de su Bicentenario, con una situación patrimonial sólida, con colocaciones de créditos récord a los sectores productivos y liderando la transformación digital, sin dejar de lado su presencia territorial y su identidad de banca de cercanía.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Debora Sabrina Galan'.

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos